
令和５年市議会第４回定例会（１２月）
市政に対する一般質問通告一覧（会派代表質問）

日　　時 時　間 会派・質問者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

12月7日 60分 1 白里海岸の活性化について

2 砂浜の現状と環境保全について

3 津波避難を想定した避難路整備の進捗について

4 津波避難施設整備計画について

5 空き家等対策計画の進捗について

6 防災減災対策について

6 防災減災対策について

(1) 9月8日の台風13号豪雨について

(2) 小中川護岸工事について

① 大網駅南側護岸改修工事

② 南横川護岸補修工事

③ 今後の豪雨災害に対する市の対応

12月7日 60分 1 大網白里市の治水対策、浸水対策について
午前11時 本市では、9月8日台風13号による大雨により大網駅周

辺、永田駅周辺において大きな浸水被害が発生した。
4年前の令和元年10月25日の大雨による被害状況と変
わっていない。
行政の責任として以下の点について、早急な対応を求め
る

(1) 大網駅周辺の浸水対策について伺いたい。
① 金谷川河川改修工事の進捗状況と今後の進め方について

② 小中川河川改修工事の進捗状況と今後の進め方について

(2) 永田駅周辺の浸水対策について伺いたい。

① 赤目川河川改修工事の進捗状況と今後の進め方について
(3) 小中川の洗堀箇所の確認状況と修復工事について伺いた

い。

(4) 小中川堤防（長国地先）の嵩上げについて
(5) 南白亀川流域における流量計算の基準雨量見直しについ

て

2 災害対策について

(1) 南玉地区JR線路敷、法面崩落災害について
① JRの法面復旧工事の進捗状況と今後の進め方について伺

いたい。

3 教育行政、子育て支援について
若い世代の移住・定住を進めていくうえで、働きながら
子育てをしやすい環境づくりが必須である。

(1) 市内保育所、保育園における入所待機者の状況について
伺いたい。

① 年初、1歳児の待機児童が、50人以上発生したが、現在
の状況と来年度の見込みについて伺いたい。
また、今後の対応について伺いたい。

② 大網駅周辺に民間による、認定こども園などの整備を進
めて、通勤前に子供を預けていける環境づくりを進めて
はいかがか。

4 JR永田駅構内トイレ再開の取組みについて伺いたい。
(1) JR東日本千葉支社とのトイレ再開に向けた協議の進捗状

況について伺いたい。

5 砂田地区における隧道の整備および幹線道路、区内道路
の舗装予定について伺いたい。

6 環境美化について

代表質問
自民

土屋忠和
議員

午前10時

関連質問
小倉利昭

議員

代表質問
自由民主の会

北田宏彦
議員
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令和５年市議会第４回定例会（１２月）
市政に対する一般質問通告一覧（会派代表質問）

日　　時 時　間 会派・質問者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

1 大網白里市の治水対策、浸水対策について

(6) 小中川河川改修の山武土木の対応について

2 災害対策について

(2) 大雨災害に対する市の考え方について

(3) （仮称）瑞穂コミュニティセンターについて

6 環境美化について

(1) 大網駅周辺の喫煙マナーについて

12月7日 90分 1 一般行政について

(1) 市道のメンテナンスについて

① 老朽化した市道の舗装、補修の考え方について

② 今年度の舗装、補修の予定について

(2) 公共交通について

2 防災・減災対策について

(1) 台風に備えての情報発信について

(2) 土嚢提供、避難所の早めの開設連絡について

(3) 東金九十九里有料道路の一時避難所活用について

(4) 本市の治水対策について

(5) 災害時の避難について

3 高齢者支援について

(1) 買い物支援について

① 移動スーパーの利用状況と利用者の声について

② 今後の移動スーパーの取り組みについて

(2) ちょこっとボランティアの概要と取り組みについて

(3) 本市の介護認定者数について

(4) 本市の介護人材確保に向けての取り組みについて

2 防災・減災対策について

(4) 本市の治水対策について

① 調整池等の管理について

② 道路側溝の維持管理について

(5) 災害時の避難について

① 冠水時、車両の避難場所について

② 防災備蓄品の保管状況について

1 一般行政について

(2) 公共交通について

① コミニュティバス（はまバス、増穂コミバス）過去３年
の利用状況について

② はまバス、今後の利用促進と取り組みについて

3 高齢者支援について

(3) 本市の介護認定者数について

(4) 本市の介護人材確保に向けての取り組みについて

関連質問
田辺正弘

議員

代表質問
公明党

上代和利
議員

午後１時

関連質問
引間真理子

議員

関連質問
輪島美津江

議員
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令和５年市議会第４回定例会（１２月）
市政に対する一般質問通告一覧（会派代表質問）

日　　時 時　間 会派・質問者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

12月7日 90分 1 財政健全化に向けた取り組みについて

(1) 令和2年3月発表「財政健全化に向けた緊急的な取り組
み」の成果

① 歳入面における取組み（市税の徴収強化／都市計画税の
導入／受益者負担の適正化／市有財産の売払い等／基金
の整理統合等／企業誘致の推進／その他の取組み）

② 歳出面における取組み（人件費の抑制／新規事業の抑制
／補助金等の見直し／扶助費の見直し／事務事業の抜本
的な見直し／一般会計からの繰り出し金の抑制／公共施
設の在り方の見直し）

(2) 圏央道を活用した企業誘致について

2 ICTの導入について
総務省が自治体向けのAI・RPAの導入を推奨、後押しし
ている。市町村におけるICTは動き出している。職員の
時短、DX推進のためにも以下伺う。

(1) AIの活用推進状況および今後の考えは。
① 情報提供
② 業務ツール
③ 業務効率化

(2) RPAの活用推進状況及び今後の考えは。

(3) 「地域情報化アドバイザー」派遣について

3 安心・安全のまちづくりについて
本年9月7日～8日にかけて、台風13号を契機とする線状
降水帯の発生から大網白里市を襲った。4年前の房総半
島台風の被害も記憶に新しい状況の下起こったものであ
るが、4年前の反省点を基に効果を生んだ施策もあった
ものと考える。以下伺う。

(1) 令和2年6月「令和元年房総半島台風、東日本台風及び10
月25日の大雨の災害対応に係る検証報告書」の成果

(2) 千葉県、国との連携

(3) 通学路の安全対策について

4 高齢者福祉について

5 大網駅南地区まちづくり協議会について

3 安心・安全のまちづくりについて

(3) 通学路の安全対策について

① 交通事故が多発する交差点の安全対策について（信号設
置や交差点のカラー化）

② 車両交通速度の抑制について（ハンプやイメージハンプ
の設置）

4 高齢者福祉について

(1) 高齢者の交通手段について

① 足腰の衰えや運転免許返納などにより、外出困難な高齢
者の交通手段としてグリーンスローモビリティの導入

5 大網駅南地区まちづくり協議会について

(1) 進捗状況について

(2) 市民への情報発信について

代表質問
政真会
森 建二
議員

午後２時30分 大網白里市の令和4年度の経常収支比率は99,5％、この
数値だけ見れば県内ワースト1である。財政の健全化は
わが市の喫緊の課題であると思う。以下伺う。

関連質問
猪崎紀人

議員
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